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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Inaudito abuso de autoridad y uso excesivo de la fuerza de la Guardia Civil contra 
niñas de casa hogar: Diputada Adriana Hernández 
La diputada Adriana Hernández Íñiguez condenó y rechazó la detención, el abuso de 
autoridad y el uso excesivo de la fuerza por parte de elementos de la Guardia Civil del 
Estado, en contra de siete niñas de la casa hogar “Gertrudis Bocanegra” de Morelia.  La 
legisladora calificó de inauditas estas acciones, resaltando que tal como lo marcan la 
Constitución y los tratados internacionales, es deber del Estado garantizar el pleno ejercicio, 
respeto, protección y promoción de los derechos humanos de niñas, niños y adolescentes. 
Detalló que en un video que circula en medios de comunicación, se observa que los 
elementos de seguridad, hombres en su mayoría, ataron las manos de las niñas, las 
trasladaron en la parte trasera de las camionetas y las custodiaron elementos armados. 
 
Acaparan dirigentes de partidos pluris al Congreso de Michoacán  
A un día de que venza el plazo de registros, se pone en evidencia que los presidentes de 
partidos políticos acaparan los primeros lugares de las listas de candidaturas vía 
representación proporcional, o plurinominal, al Congreso de Michoacán, rumbo al 2 de junio. 
El presidente del PRI, Guillermo Valencia, encabezará la lista de plurinominales de su 
partido. El dirigente de Morena, Juan Pablo Celis, también va en la primera posición, por lo 
que de seguro llegará al Congreso de Michoacán. El líder de Michoacán Primero, Antonio 
Plaza Urbina, también va en la primera posición de pluris. La presidenta de Tiempo X 
México, Karla Martínez, confesó su interés por encabezar la lista, aunque dijo que no era 
un hecho. El líder del PRD, Octavio Ocampo, también va en la primera posición de la lista. El 
presidente del PES, Eder López, también va en la uno. De los pocos que no dejarían en la 
uno a sus presidentes son el Verde, que registró a Juan Antonio Magaña de la Mora, y el 
PAN, que previsiblemente abanderará a una mujer, Vanessa Caratachea. Partidos como el 
PT y MC no han revelado a quiénes postularán. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Presidente del IEM llama a la civilidad democrática ante hechos violentos entre 
brigadistas 
El presidente del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Ignacio Hurtado Gómez invitó a 
los candidatos e integrantes de las brigadas a conducirse a la civilidad y el respeto en estas 
elecciones locales, ya que este tipo de actos violentos no abonan a la civilidad del proceso 
electoral. Luego de los dos enfrentamientos que se presentaron entre brigadistas de 
candidatos a diputados locales y también a la presidencia municipal de Morelia, el consejero 
presidente del Instituto reconoció que sí se “prenden las alertas” en el desarrollo de estas 
elecciones. 
 
Celebremos la fiesta de la democracia: Andrea Villanueva  
Andrea Villanueva Cano, candidata del Distrito 11 de Morelia, se dijo emocionada de 
participar en esta fiesta de la democracia, pues ahora es cuando la ciudad necesita de 
perfiles que trabajen y sepan construir comunidad. De acuerdo con un comunicado de 
prensa, abanderada de los partidos PAN y PRD, Villanueva Cano agradeció el respaldo 
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ciudadano que la eligió para ser candidata y representante en el Congreso del Estado y 
seguir levantando la voz en la máxima tribuna del estado, para quienes merecen ser 
escuchados. 
 
Fomentaré la innovación y el espíritu emprendedor en el sector agrícola y rural: 
Julieta Gallardo 
Vamos a fomentar la innovación y el espíritu emprendedor en el sector agrícola y rural para 
fortalecerlo como el motor del desarrollo sostenible y competitivo que requiere Michoacán 
y nuestra palabra es garantía, recalcó Julita Gallardo Mora, candidata del PRD, PRI y PAN 
a diputada por el Distrito de Puruándiro. En un intenso recorrido realizado en Huaniqueo, 
en donde dialogó con comerciantes, productores, empresarios, y amas de casa, el tema del 
abandono al campo fue abordado como una de las preocupaciones que aquejan a la región. 
 
Transportistas refrendan su respaldo a Juan Carlos Barragán 
En Morelia se invierte en camellones, pero no en vialidades coincidieron transportistas de 
la ciudad, quienes manifestaron su respaldo a la candidatura de Juan Carlos Barragán por 
el distrito 16 de Morelia. El candidato de Morena, acudió a invitación de diversas 
agrupaciones de transportistas a escuchar sus inquietudes y presentarle sus propuestas, 
donde destacó la importancia de dotarles de derechos a los operadores del transporte. 
 
Morena, el peor peligro al que se enfrenta México: Hernández Peña 
“El partido de Morena es el peor peligro al que se enfrenta México en la actualidad”, aseguró 
el diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Hernández Peña, con 
el fin de advertir a la población sobre el riesgo que representa López Obrador y su candidata 
a la presidencia Claudia Sheinbaum, para el bienestar y progreso de todas y todos. “Sus 
prácticas son regresivas y peligrosas para las y los mexicanos”, subrayó. Lo anterior en el 
contexto de las recientes acciones de MORENA dirigidas a destituir a la presidenta de la 
Suprema Corte, Norma Piña, y a lanzar acusaciones infundadas contra la candidata 
presidencial de oposición, Xóchitl Gálvez. 
 
El 18 de abril plazo fatal para que partidos registren sus plurinominales ante el IEM 
Hasta el 18 de abril, tienen los partidos políticos para entregar ante el Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM) el registro de las plurinominales para las elecciones de este 2 de junio, 
así lo refirió el consejero, Juan Adolfo Montiel Hernández. El integrante del Consejo General 
del órgano electoral, informó que se abrió el periodo para que los 11 partidos políticos 
entreguen sus listas con los 16 nombres de las plurinominales, pues es otro de los requisitos 
que forman parte de las etapas de los comicios. 
 
Enfrentamientos entre brigadas partidistas, muy grave: Alfonso Martínez  
Como “muy grave” calificó Alfonso Martínez Alcázar, candidato a la alcaldía de Morelia por 
los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), la persistencia 
de enfrentamientos entre las brigadas de simpatizantes partidistas. En entrevista al 
arranque de su tercera jornada proselitista, en el crucero San Rafael y el tianguis de la 
colonia 18 de mayo, Martínez Alcázar indicó que “van empezando las campañas y los 
ánimos ya se calientan, vemos que los protagonistas han sido las brigadas guindas en estos 
enfrentamientos”.  
 
Arzobispo de Morelia pide a michoacanos privilegiar propuestas en los candidatos 
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El arzobispo de Morelia, Carlos Garfias Merlos, se pronunció para que los ciudadanos 
privilegien las propuestas de los candidatos en estas elecciones a fin de que haya un voto 
responsable y comprometido. Consideró que es importante que en este proceso electoral, 
también los cnsidshais que están participando no se concentren solamente en descalificar 
a sus adversarios, pues hoy en día se requieren de propuestas que le sirvan realmente a 
los michoacanos para que se construya un México y un estado donde se pueda gobernar.  
 
Desde Congreso del Estado, Carlos Quintana apoyará obras públicas en Morelia  
El candidato a la diputación local por el distrito 17 con cabecera en Morelia, Carlos Quintana 
Martínez, tendrá como eje de campaña continuar apoyando el proyecto de modernización 
y obras públicas de la capital michoacana.  El siglado por el Partido Acción Nacional (PAN) 
y Partido De La Revolución Democrática (PRD), aseguró que al momento de tomar el curul, 
dará continuidad, además de un respaldo absoluto de los proyectos que su compañero de 
partido y actual candidato a la presidencia de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, ha 
realizado hasta el momento.   
 
Carlos Torres Piña, puntero en cinco encuestas rumbo a la presidencia de Morelia 
Al menos cinco encuestas de opinión posicionan a Carlos Torres Piña, abanderado de 
Morena-PT-PVEM, como el puntero en las preferencias electorales rumbo a la renovación 
de la alcaldía de Morelia el próximo 2 de junio. La primera encuesta publicada el 30 de 
marzo por Massive Caller ubica a Torres Piña con el 42.5% de apoyo; mientras que su rival 
más cercano, Alfonso Martínez, obtuvo el 41.3%, lo que sitúa a ambos en un empate 
técnico.  
 
Alfonso Martínez cierra filas con constructores. 
Alfonso Martínez Alcázar, cerró filas con representantes del gremio de la construcción y 
consolidó aún más la suma de sectores productivos y sociales rumbo a la Presidencia 
Municipal de Morelia. A invitación del diputado federal del PRI, Roberto Carlos López, el 
candidato del PAN y el PRD a la presidencia municipal de Morelia, se reunió con 
representantes destacados del ramo de la construcción.  
 
Injusto que IEM haya frenado 19 candidaturas al PES, la decisión será impugnada: 
Eder López 
Luego de que el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) declarara improcedentes 19 
candidaturas para el Partido Encuentro Solidario, el líder estatal de esta fuerza política, 
Eder López García, adelantó que están en vías de interponer la impugnación 
correspondiente ante los tribunales electorales. De acuerdo al organismo electoral la 
improcedencia de dichas solicitudes de candidaturas se debió a que no entregaron los 
mínimos necesarios para abrir la posibilidad de darles plazos para subsanar.  
 
“Anormalidad democrática” ha complicado las cosas: Guillermo Valencia 
Al acudir ante el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) a registrar el listado de candidatos 
a diputados locales por la vía de representación proporcional para la siguiente legislatura, 
Guillermo Valencia Reyes, dirigente estatal de este partido, dijo que la “anormalidad 
democrática” que se vive actualmente, ha “complicado las cosas”. Esta circunstancia, dijo, 
ha derivado en que no se enfrenten situaciones fáciles ni para el organismo electoral ni 
tampoco para los mismos partidos políticos.  
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Con fuerza fortaleceremos a las y los emprendedores del estado: Araceli Saucedo 
Con fuerza fortaleceremos a las y los emprendedores del estado y del país, quienes son 
grandes generadores de la economía, recalcó Araceli Saucedo Reyes, candidata al Senado 
de la República de la Coalición Fuerza y Corazón por México. Al reunirse con integrantes 
de la organización de redes y referencias empresariales BNI capítulo Valladolid, la 
candidata destacó que se debe transitar hacia un modelo político que nos permita alcanzar 
una vida democrática plena, y que impulse el desarrollo económico y social con equidad y 
justica.  
 
“Las mentiras no tendrán cabida en mi gobierno”, asevera Héctor Ayala, candidato 
de MC por Morelia 
En mi administración las mentiras no tendrán cabida; habrá certeza, congruencia y respeto 
para la ciudadanía”, afirmó el candidato a la presidencia municipal, por el Partido 
Movimiento Ciudadano, Héctor Ayala Morales, durante un recorrido realizado en los 
mercados de Dulces y Artesanías, e Independencia, en Morelia. En su tercer día de 
campaña, Ayala Morales, conoció de primera mano las necesidades que aquejan a las y 
los comerciantes de ambos mercados, quienes le expresaron la importancia de que la 
ciudad tenga condiciones de seguridad para poder salir a trabajar.  
 
Desde el Congreso local “apoyaremos las reformas” de la 4T: Nalleli Julieta Pedraza 
Nalleli Pedraza Huerta, candidata a la diputación por el Distrito XVII en Morelia, continúa 
recorriendo las calles, en la ruta de la Cuarta Transformación, impulsando lo que llamó “una 
revolución de conciencias”. En el tercer día de campaña, Nalleli Pedraza recorrió las calles 
de las colonias Valle Quieto y Villa Universidad, tocando puerta por puerta, en donde platicó 
con los colonos de las mejoras y el crecimiento que está teniendo el país en este sexenio 
que encabeza Andrés Manuel López Obrador, beneficiando principalmente a los más 
pobres.  
 
Otorgan seguridad a líder estatal de Movimiento Ciudadano, por amenazas 
El dirigente estatal de Movimiento Ciudadano (MC), Antonio Carreño Sosa confirmó que 
solicitó seguridad por amenazas, y actualmente lo resguarda ya un equipo de elementos 
policiacos. En rueda de prensa, explicó que todos los michoacanos tienen miedo ante la ola 
inmersa de violencia que prevalece en el estado, donde existen amenazas contra toda la 
población, lo que habla, dijo, de una situación de temor al estar “acechado” por el crimen.  
 
Agradece Guillermo Valencia a Alfonso Martínez por llevarse a su campaña ‘la 
basura’ del PRI 
Guillermo Valencia, presidente estatal del PRI, descartó desbandada tricolor hacia la 
campaña del alcalde reeleccionista Alfonso Martínez. “Todo fue una simulación de 
expriistas, pero no se salieron con las suyas”. Volvió a argumentar que el edil capitalino no 
quiso ir en una candidatura común con el PRI, negándose a ceder lo justo: la sindicatura y 
dos regidurías.. 
 
PES y MC aseguran que sus candidatos por alcaldía de Morelia no van a declinar 
No se pretende que los candidatos a las presidencias municipales de Morelia del PES y de 
MC, Gilberto Pizarro y Héctor Ayala, respectivamente, declinen en favor de Morena o de 
los partidos de oposición, así lo refirieron los dirigentes estatales. El líder del Partido 
Encuentro Solidario (PES), Eder López García rechazó tajantemente que Gilberto Pizarro 
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terminando las campañas locales le levante la mano a los candidatos por Morelia, Alfonso 
Martínez Alcázar o a Carlos Torres Piña, pues defendió que no se conducen de esa manera.  
 
PRD Acusa: Morenistas De Morelia Están Desesperados Y Por Eso Agreden 
El pasado lunes 15 de abril arrancaron las campañas locales en Michoacán, y resulta que 
en este primer día proselitista por la presidencia municipal de Morelia 2024-27, se agarraron 
a trancazos morenistas contra panistas al encontrarse sobre la avenida Ventura Puente de 
esta ciudad capital. La riña fue entre los equipos de los candidatos por Morelia, Alfonso 
Martínez Alcázar, quien busca la reelección por el PRD y PAN, y Carlos Torres Piña por 
Morena.  
 
PRI entrega al IEM lista de diputaciones plurinominales para el Congreso de 
Michoacán 
El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, 
entregó a las y los consejeros del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) la lista de 
candidaturas plurinominales rumbo al Congreso del Estado. Ante el presidente del IEM, 
Ignacio Hurtado Gómez, el dirigente partidista recordó que dicha lista de fórmulas fue 
aprobada por la Comisión Política Permanente del Consejo Político Nacional del PRI. En la 
lista de "pluris" quien encabeza la primera fórmula es el propio Valencia Reyes.  
 
Comunidades en contracampaña política para quienes bloquean su autonomía  
El Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM) anunció que los habitantes de 
comunidades originarias del estado se organizan para emprender lo que han denominado 
una contracampaña política que va dirigida a funcionarios que históricamente se han puesto 
en contra de las comunidades. Así lo expresó Pável Uliánov Guzmán, vocero del CSIM, en 
entrevista colectiva tras la presentación de una pintura que evoca la exigencia de justicia 
para desaparecidos, quien afirmó que hay al menos dos políticos contra quienes ya iniciaron 
esta contracampaña para demandar que sus registros y aspiraciones a cargos públicos no 
se concreten. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
¡Algo esconde el OOAPAS! Negó acceso a CEAC para inspeccionar potabilizadora de 
Santa María 
El Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Morelia 
(OOAPAS) algo esconde, señaló el coordinador general de la Comisión Estatal del Agua y 
Gestión de Cuencas (CEAC), Roberto Arias Reyes, luego de que el director del OOAPAS, 
Oswaldo Rodríguez Gutiérrez le negó el acceso a la planta potabilizadora de Santa María 
para realizar una inspección. El coordinador dijo que, a raíz de la inundación que se registró 
en el Zoológico de Morelia, la cual cobró la vida de una ejemplar de jaguar, enfermó a otros 
siete animales y afectó a otros más, la CEAC solicitó revisar la operación de dicha planta, 
lo cual no se permitió. 
 
Bedolla Pide ‘Serenidad’ A Brigadistas De Candidatos Ante Peleas Callejeras  
Ante las recientes confrontaciones y actos violentos entre brigadistas de diferentes partidos 
políticos, el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, hizo un llamado a la 
serenidad. El mandatario estatal apuntó que todo debe quedar en un debate de ideas y de 
propuestas, por lo que pidió a los partidos políticos pasar el mensaje a sus simpatizantes. 
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Ya no hay mercado negro para ingresar a las normales: Ramírez Bedolla  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla afirmó que a tres años de asumir el control del 
sector educativo, el ingreso a las escuelas normales del Estado llegó a su normalidad. En 
conferencia de prensa, efectuada en Casa Michoacán, el mandatario expresó que los 
hechos se reflejan en la solicitud de ingreso. Dijo que en 2022 se contabilizaron cuatro mil 
500 solicitudes de ingreso y para 2023, el número cayó a unas dos mil 600.  
 
No fue fuga, tomaban clases deportivas: Bedolla sobre ausencia de niñas en 
albergue del DIF 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla aclaró que la ausencia de siete niñas 
de la casa hogar “Gertrudis Bocanegra” del DIF Estatal no fue resultado de una fuga, sino 
que las menores se encontraban fuera del albergue participando en actividades 
deportivas y culturales en Venustiano Carranza. “Las siete niñas que se ausentaron no se 
fugaron de la casa hogar. Estaban fuera participando en clases deportivas y culturales. Es 
importante señalar que las casas hogar no son centros de reclusión”, afirmó el gobernador 
en conferencia de prensa desde Casa Michoacán.  
 
Deben constructores migrar a materiales amigables con el medio ambiente  
Ante el escenario crítico que se vive en materia ecológica, con altas temperaturas y falta de 
agua, se deben buscar esquemas para combatirlo desde todas las aristas, y el de la 
construcción no debe ser la excepción. En entrevista para Quadratín tras la firma de un 
convenio con la Asociación Nacional de Especialistas Fiscales AC (ANEFAC), la presidenta 
de la Asociación Mexicana de la Industria de la Construcción (AMIC), Lorena Mirón Balboa, 
indicó que es urgente que los constructores apuesten por materiales ecológicos, asuman 
este reto para mejorar las condiciones de los edificios, y de ser posible, de las viviendas de 
interés social.   
 
Ante sequía en sur del Lago de Pátzcuaro, ha comenzado invasión de 
particulares: Consejo Indígena 
La sequía que afecta a la zona sur del Lago de Pátzcuaro ha desencadenado una serie 
de invasiones de la zona, generando conflictos entre comunidades y amenazando la 
estabilidad de la región, según denuncia el Consejo Supremo Indígena de Michoacán 
(CSIM). Armando Bartolo de Jesús, administrador de bienes comunales de Jarácuaro e 
integrante del CSIM, alerta sobre las graves consecuencias de esta situación. “A raíz de la 
sequía, nuestra comunidad ha comenzado a sufrir invasiones de tierras para pastoreo.  
 
Gobiernos se coordinan con operativos y vigilancia para proteger al lago de 
Pátzcuaro 
Mediante operativos, vigilancia, limpieza, obras de suelos y protección de áreas naturales, 
autoridades de los tres órdenes de gobierno llevan a cabo acciones para atender la 
problemática en el lago de Pátzcuaro. Y es que en los últimos 30 años la superficie de lago 
se ha reducido casi la mitad, al pasar de 11 mil 837 a 6 mil 833 hectáreas debido a la 
sobreexplotación, la instalación de ollas de agua, extracción o huachicoleo del recurso, 
azolve y cambio de uso de suelo. 
 
Lago de Pátzcuaro ha perdido casi la mitad de su superficie en 30 años; el 
almacenamiento está al 31% 
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El Lago de Pátzcuaro enfrenta una sequía “importante”, que la ha llevado a perder 
prácticamente la mitad no solo de su superficie sino del nivel de agua almacenada en 30 
años, derivado principalmente de la sobreexplotación de los mantos acuíferos, el cambio 
de uso de suelo, la basura y la falta de tratamiento de aguas residuales, luego de que solo 
se sanea el 30%.,El secretario estatal del Medio Ambiente, Alejandro Méndez López explicó 
que entre 1994 y 2024, la superficie del lago disminuyó en 5 mil hectáreas, mientras que el 
nivel tuvo su reducción más importante en “la parte pegada a Janitzio”. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Guardia Civil violentó derechos humanos de niñas: Yankel Benítez 
El Secretario del Ayuntamiento de Morelia, Yankel Benítez Silva, denunció que una vez más 
la Guardia Civil violenta los derechos de la población, en esta ocasión al someter, esposar 
y trasladar en la caja de una patrulla a 5 niñas que se habían fugado de un albergue del 
DIF Michoacán. En conferencia de prensa recordó que con anterioridad ya se había 
exhibido la falta de capacidad y preparación de la Guardia Civil. Desafortunadamente el 
estado no ha tomado en serio estas denuncias y por el contrario ha actuado con arrogancia 
e irresponsabilidad.  
 
Gobierno estatal, ignorante de la normatividad; no se dejan ayudar: OOAPAS 
El gobierno del estado, o no conoce la ley o es un ignorante de la norma, porque ahora 
pretende que instituciones sin capacidad ni facultad, revisen un tema que ya diversas 
instituciones están atendiendo, señaló el director del Organismo Operador de Agua Potable, 
Alcantarillado y Saneamiento de Morelia, Oswaldo Rodríguez. En entrevista, el titular del 
OOAPAS, comentó que una vez más el estado busca politizar su ineficiencia a través de 
una campaña de mentiras que lleva más de dos semanas y, aunado a ello, no se dejan 
ayudar para resolver las complicaciones en las que ellos mismos se metieron.  
 
Rechaza secretario del ayuntamiento de Morelia hacer campaña en horario laboral 
Como el regidor más flojo e improductivo en la historia de la ciudad, calificó el secretario 
del ayuntamiento de Morelia, Yankel Alfredo Benítez Silva al dirigente estatal de Morena, 
Juan Pablo Celis Silva luego de que lo señalara  de estar haciendo campaña en su horario 
laboral. El funcionario municipal expresó que el exregidor, no tiene “calidad moral” para 
estar haciendo aseveraciones de otras personas, sobre todo cuando su labor en Cabildo 
de Morelia fue cuestionable, toda vez que durante el poco más de un año y medio que duró 
en el cargo, tuvo una inasistencia del 25 por ciento, lo que se traduce en poco más de 100 
sesiones a las que faltó y no presentó iniciativa alguna o punto de acuerdo.  
 
¿Cuál ha sido la temperatura más alta registrada en Morelia? 
La temperatura más alta registrada en el municipio de Morelia, Michoacán, fue de 44.9 
grados centígrados, el 19 de marzo de 1936 en la estación Jesús del Monte, de acuerdo 
con la base de datos climatológicos del Servicio Meteorológico Nacional (SMN) Los 
registros mencionados indican que, entre diciembre de 1935 y la víspera de la primavera 
de 1936, se vivieron cuatro días extremadamente cálidos en territorio moreliano, a pesar de 
ser invierno y encontrarse en una región de clima templado. 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

https://www.gob.mx/smn
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Se mantienen mil 80 lugares de nuevo ingreso para Escuelas Normales de 
Michoacán 
Para el proceso 2024-2025, los espacios de nuevo ingreso en las Escuelas Normales de 
Michoacán se mantienen en mil 80 lugares, anunció el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, 
al rechazar una reducción en la matrícula educativa. “Se mantiene la misma matrícula de 
ingreso a las Normales, no hay ninguna reducción de matrícula en ninguna Escuela 
Normal”, reiteró, al informar que los espacios para cada centro educativo se queda en el 
mismo número de años anteriores.  
 
Recategorización, cambios y horas; exigencias de maestros resueltas 
Las exigencias que el magisterio disidente en Michoacán ha exigido con regularidad, serán 
resueltas en breve, aunque el proceso será por etapas se iniciará con el tema de 
recategorización, de cambios de adscripción y de asignación de horas de secundaria. En 
primera instancia la recategorización que implica la regularización de 253 trabajadores y 
320 registros de claves. Ésta, tiene que ver con aquellos maestros que por alguna razón, la 
autoridad educativa les otorgó -antes de la reforma educativa- una clave escolar que no 
correspondía al nivel en el que actualmente laboran. 
 
Inician 5 mil 500 trámites para dar justicia laboral a trabajadores de la educación 
Más de 5 mil 500 trámites inician este mes en beneficio de miles de trabajadores de la 
educación que habían estado esperando certeza laboral, informaron el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla y la secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar. Será de manera 
directa, transparente y sin intermediarios como se llevará a cabo la entrega de Formatos 
Únicos de Personal (FUP), recategorizaciones, cambios de centro de trabajo y asignación 
de horas en nivel secundaria.  
 
Maestros y padres de familia cierran oficinas de la SEE; exigen contratación de 
docente 
Pese a que se ha dejado claro que la única manera en la que se pueden otorgar plazas 
educativas, es mediante la Unidad del Sistema de Carrera para las Maestras y los Maestros 
(USICAMM), este miércoles un grupo de docentes y de padres de familia, realizaron 
protesta y cerraron las oficinas centrales de la SEE, con la exigencia de que se contrate a 
un profesor. El grupo de maestros y padres de familia, aseguran ser de la delegación DI-
72, de la 08 de Uruapan; y exponen que desde hace 6 años a uno de los profesores no se 
le paga a pesar de estar frente a grupo.  
 
Continúa abierta la convocatoria para ingresar a la UMSNH. 
¿Aún no realizas tu solicitud de ingreso en la Universidad Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo (UMSNH)?, todavía tienes oportunidad de efectuar el trámite para estudiar en 
alguno de los programas educativos nicolaitas. La convocatoria establece que el periodo 
de registro es hasta el próximo 21 de mayo y debe realizarse de manera personal en el 
portal www.umich.mx, sin recurrir a gestores. 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
SSM recomienda evitar el consumo de bebidas azucaradas como método de 
hidratación 

https://www.contramuro.com/protesta-magisterio-morelia-movilizacion/


 
 
 
 

                                                               18 de abril de 2024 
En esta temporada de calor, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) invita a la 
población a mantenerse hidratada con agua simple y a evitar el consumo excesivo de 
refrescos, jugos embotellados, leches saborizadas y bebidas energizantes. Estos productos 
solo aumentan la sensación de sed y no contribuyen a mantener el cuerpo hidratado, pues 
carecen de los electrolitos necesarios para reponer los minerales perdidos durante la 
sudoración.  
 
Ofrece centro de salud de Morelia rehabilitación física gratuita 
El Centro de Salud Urbano de Morelia Dr. Juan Manuel González Urueña de la Secretaría 
de Salud de Michoacán (SSM) ofrece terapias físicas y rehabilitación sin costo a niñas, 
niños, jóvenes y adultos con fracturas, esguinces y problemas de la columna o cadera, para 
mejorar su movilidad. El servicio está disponible de lunes a viernes de 7:30 a 12:30 horas. 
Solo se requiere solicitar una consulta general para que un médico valore al paciente y lo 
canalice al área de rehabilitación, donde fisioterapeutas aplican electroterapia, ultrasonidos 
y ejercicios diseñados para estimular los músculos y promover la recuperación. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Ultiman a un hombre afuera de su casa en Uruapan  
Un hombre fue asesinado a balazos en las puertas de su vivienda, a un costado del Cereso 
local. Los agresores escaparon tras perpetrar el atentado. Fue en la madrugada de este 
miércoles que se reportó a las autoridades sobre la agresión contra un vecino de la calle 
Villamar, en la colonia Haciendas San Rafael, justo a un costado del Cereso.   
 
Morelia: Atacan a balazos a mujer en Ciudad Jardín; ya fue identificada 
Un sujeto empistolado le disparó a una mujer y la dejó malherida, hecho de violencia que 
ocurrió en la colonia Ciudad Jardín, ubicada al poniente de Morelia, informaron autoridades 
policiales. De acuerdo con las fuentes, la mañana de este miércoles, un individuo acudió al 
domicilio de la fémina, localizado en la calle Donato Guerra, ambos cruzaron algunas 
palabras, pero el susodicho repentinamente sacó un arma de fuego y la accionó contra la 
víctima, después corrió.  
 
Policía de Morelia detiene a dos mujeres por presunto robo a joyería en Morelia. 
En atención a una alerta sobre un supuesto robo a una joyería, Policía Morelia detuvo a dos 
mujeres involucradas en una riña. Informes refieren que el reporte inicial de robo fue falso, 
sin embargo, al arribar al lugar se localizó a un par de mujeres peleando en el cruce de las 
calles Valladolid y Virrey de Mendoza. Las involucradas fueron detenidas y presentadas por 
parte de la Policia Morelia ante el Juez Cívico, para deslindar responsabilidades. 
 
Investigan homicidio de dos internos en centro de rehabilitación en Lázaro Cárdenas 
Al interior de un centro de rehabilitación de Lázaro Cárdenas, un interno fue localizado 
muerto con múltiples golpes, sin embargo otro paciente del mismo lugar falleció horas antes 
en un hospital donde su familia lo trasladó, al encontrarlo en pésimo estado de salud. Por 
ambos casos las autoridades requirieron a 6 trabajadores y el encargado del sitio. 
 


